

Tagung

Convegno

Die neuen Alten und die Generation Smartphone

I nuovi anziani e la generazione smartphone

Konflikt oder Chance im
demografischen Wandel?

Conflitto o opportunità nel
cambiamento demografico?



10. November 2017

10 novembre 2017

Der demografische Wandel: Auswirkungen auf unsere Arbeitswelt

Helmuth Sinn, Direktor Abteilung Arbeit, Land Südtirol

ABSTRACT

Ausgehend von den wesentlichen Ursachen des demografischen Wandels wird im Referat die Altersstruktur der Bevölkerung 1971, 2011 und die Prognose für 2051 aufgezeigt. Die Wirkungen dieses demografischen Wandels sind vielfältig und werfen gerade für die Wirtschafts- und Sozialpolitik eine Reihe von Fragen auf. Der Anteil der Bevölkerung über 65 wird immer größer und immer weniger Erwerbspersonen werden für immer mehr Nichterwerbspersonen aufkommen müssen.

Aufgezeigt wird diese Entwicklung am Beispiel zweier traditionell mit relativ jungen Arbeitskräften besetzten Sektoren, nämlich dem Handel und dem Gastgewerbe, in denen der Anteil der unter 30-jährigen Arbeitnehmern konstant sinkt und das Durchschnittsalter Jahr für Jahr ansteigt.

Der Vortrag zeichnet dann ein Bild des künftigen Wettbewerbs in der Arbeitswelt, die nicht nur vom Facharbeitermangel, sondern allgemein vom Arbeitskräftemangel gekennzeichnet sein wird und versucht, Lösungen zur Bewältigung dieses schleichenden, aber kontinuierlichen Wandels aufzuzeigen.

Helmuth Sinn